
LAI

SUR LA MORT DE JEAN 1^{er}, DUC DE BOURBON, COMTE DE FOREZ.

Le lai suivant n'est point inédit, il a été publié dans l'*Ancien Bourbonnais*, mais la copie donnée par cet ouvrage est peu correcte. Nous pensons donc que les lecteurs de la *Revue* ne verront pas sans intérêt le texte exact de cette pièce, composée à l'occasion de la mort d'un comte de Forez, par un poète qui, très-probablement, appartenait à cette province par sa naissance.

Jean 1^{er}, quatrième duc de Bourbon, duc d'Auvergne, comte de Clermont, de Montpensier et de Forez, seigneur de Beaujolais, de Dombes et du pays de Combrailles, pair et chambrier de France, naquit en 1380 (vieux style). Le meurtre du duc d'Orléans ayant rompu les relations d'amitié qui existaient entre lui et le duc de Bourgogne, il se rallia au comte d'Armagnac. Attaqué dans Bourges par Jean-sans-Peur, le duc Jean de Bourbon s'y défendit avec courage ; il força le duc de Bourgogne à lever le siège, et il détermina la signature de la paix conclue à Auxerre par les chefs des deux partis. En 1413, il se mit à la tête de l'armée levée par les Parisiens, et il purgea l'île-de-France, l'Orléanais, le Berry, la Touraine et l'Anjou des Compagnies de brigands qui infestaient ces pays. Il poursuivit dans le Poitou ses ennemis vaincus, et il termina cette glorieuse campagne enlevant aux Anglais la ville de Soubise. Le duc Jean se trouva avec le roi aux sièges de Compiègne et d'Arras, et, en 1415, à la funeste bataille d'Azincourt, où il fut pris par les Anglais et emmené à Londres. Il mourut en janvier 1433 (vieux style) après dix-huit années de captivité. Voici les plaintes que cette triste